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資料便覽  
 
 

有關香港電台廣播服務之報導  
(輯錄自 2005 年 1 月 18 日至 2005 年 7 月 11 日期間的報刊 )  

 
日期及  
資料來源  事件進程  

18/1/2005 
 

立法會資訊科技及廣播事務委員會聽取工商及科技局

匯報來年的施政重點，包括討論港台的未來發展。  
19/1/2005 
東方日報  

在立法會資訊科技及廣播事務委員會上，有議員批評

政府當局未有交代港台發展計劃，更表明反對港台繼

續播放賽馬、股票貼士及中文金曲頒獎禮等節目，認

為是與民爭利。港台應以小眾為服務對象。工商及科

技局局長曾俊華未正面回應，只稱會考慮意見。工商

及科技局常任秘書長何宣威稱，局方有與港台就節目

性質及定位進行溝通，大原則是不影響編輯自主。  

18/2/2005 立法會辯論「廣播政策」議案，部分議員對港台服務

表示關注。  

8/4/2005 立法會資訊科技及廣播事務委員會舉行會議，討論港

台作為公營廣播機構的角色及其營運成本效益。  

9/4/2005 
星島日報  

港台表示，考慮減少流行音樂時段，重點強化新聞時

事和公文教育等資訊節目，並預算以 100 萬元，作宣
揚國民教育節目。  

8/6/2005 
文匯報  

曾蔭權表示，如當選行政長官，定會改革港台，包括

加強港台在協助推廣政府政策的角色。  

9/6/2005 
大公報 /  

文匯報  

就參選行政長官選舉的曾蔭權日前 (7/6/2005)表示，港
台不宜轉播賽馬和舉辦中文金曲頒獎禮，廣播處處長

朱培慶回應說，港台將於今個馬季結束後決定是否繼

續轉播賽馬，但認為中文金曲頒獎禮有保留價值。曾

蔭權透過發言人重申，港台是公共廣播機構，不適宜

播放賽馬和娛樂節目。  

1/7/2005 

星島日報  

政務司司長許仕仁表示，港台編輯主權獨立須維護，

但港台用的是公帑，作為公營廣播機構，也要有一套

準則和責任及一定的權利。港台不是不可批評政府，

但要多元化，要多做小眾節目，不要太執收聽率，

也要看節目是否值得做，應多製作別人做不到的節目。
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日期及  
資料來源  事件進程 (續 )  

2/7/2005 

香港經濟日報

/星島日報  

工商及科技局局長曾俊華表示，港台應製作一些服務

小眾的高質素節目，不應與其他商營廣播機構競爭。

港台發言人施永遠回應，港台正檢討下季會否繼續轉

播賽馬，但港台是以大眾為服務對象，並相信可保障

編輯自主。  

3/7/2005 

星島日報  

工商及科技局局長曾俊華表示，政府要求港台節目照

顧小眾興趣，沒有違反政府與港台制定的「架構協

議」。  

9/7/2005 

成 報 / 亞 洲 電
視網上新聞  

 

 

馬會主席夏佳理表示，個人希望港台不要即時停播賽

馬，好讓馬會有時間準備，例如可與其他電台商討，

或檢討馬會可否自行運作一個電台，這都要有一至兩

年時間準備。馬會發言人接受查詢時表示，港台至今

未正式表明會否停播賽馬節目。  
 

港台表示，就有關停播賽馬節目決定前，一直與政府

有充份溝通，而港台內部的大方向亦認同這個決定。

10/7/2005 

香港電台  

港台發表聲明，表示港台是在 4、 5 月間決定停播賽
馬，但基於 6 月初有關問題引起爭論，才押後公布。
港台指， 7 月 7 日作最後決定，於 9 月新馬季開始停
播，並準備在 7 月 11 日公布。  

11/7/2005 
成報 /明報 /  

香港經濟日報

港台節目製作人員工會主席麥麗貞表示，自行政長官

曾蔭權於六月選舉時表示不喜歡港台播放賽馬節目

起，到工商及科技局局長曾俊華前天 (9/7/2005)突然透
露政府早已與港台達成停播賽馬協議，港台正受到政

府壓力；政府亦違反在 95 年與港台簽訂的「架構協
議」，干預港台的編輯自主及獨立。她擔心，繼賽馬、

中文金曲等節目後，港台其他節目亦將被指令停播，

並表示目前未知是否會提出司法覆核挑戰政府決定。

她今天 (11/7/2005)將約見管方了解詳情。  
 

中聯辦副主任李剛表示，港台受政府資助，特區政府

有權就節目調動協商。  
 

廣播處前處長張敏儀表示，20 年前任職港台時，也曾
提出停播賽馬，當時中文台台長陳惠文向她解釋市民

對港台的賽馬節目有需求。對於有意見認為港台轉播

賽馬鼓吹賭風，張敏儀稱，自己也曾有此想法，後來

了解馬會是香港最大善款來源的機構，才有所改觀，

也無證據顯示賭風因此加劇。  
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日期及  
資料來源  事件進程 (續 )  

11/7/2005 
香港電台  

網上廣播站  

港台節目製作人員工會主席麥麗貞表示，接受港台管

理層於 7 月 10 日發表有關停播賽馬的聲明，因為該聲
明凸顯有關決定是基於財政緊絀並發自內部討論，而

非受長官指示進行。  
 

馬會主席夏佳理表示，在 5、6 月時已得悉港台考慮停
播賽馬，但至昨日（ 10/7/2005）才獲口頭通知港台在
9 月起停播賽馬。  
 

署理助理廣播處長戴健文表示，港台停播賽馬是基於

資源削減，因為賽馬節目經費每年達 150 萬元，佔港
台第一台總節目經費三分一，停播後可有較多資源運

用。戴健文表示，港台在今年 1 月已開始討論是否暫
停播放賽馬節目，至 4 月左右已考慮取消。他表示，
港台在 6 月時指，就此仍未有決定，是鑒於公眾對有
關議題有相當討論，港台內部當時正研究有否其他可

行方案。  
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